
 
 
 
 

 
 

Prot. 06/2023 
 

Bolzano, 07/03/2023 

 

Riunione nr. 2 (anno corrente) della Commissione Regionale del 22/08/2023 
 
 

Presenti: Mair Rudolf, Tutzer Manfred, Rossi Romina (online), Temporin Jessica e Vianello Leonardo 
Assenti: Davide Carrara 
Verbale: Vianello Leonardo 
 
Inizio: 18:30;   Fine: 20:30 
 
Oggetto: Verbale riunione Commissione Regionale n. 02/2023 del 22/08/2023 

 

Ordine del giorno 

1) Approvazione verbale precedente 
2) Saluto e comunicazioni del Fiduciario Regionale 
3) Analisi prima parte di stagione outdoor 2023 
4) Convocazioni seconda parte di stagione 2023 
5) Aggiornamento formativo/reclutamento 2024 GGG Bolzano 
6) Progetto giudici ausiliari 2023-24 (progetto Liceo Toniolo) 
7) Corso selfcrono 2023 
8) Situazione gestione attrezzatura ed abbigliamento 
9) Varie ed eventuali 

 
Verbale 

 

1) Il Fiduciario Regionale saluta i presenti e apre i lavori della Commissione. 
Il verbale della riunione precedente, inviato ai componenti tramite posta elettronica, viene approvato 
all’unanimità. 
 

2) La stagione autunnale è già iniziata e la manifestazione più importante dell’anno – l’Arge Alp – è alle 
porte. Tale manifestazione si terrà come previsto a Bressanone il 23/24 settembre e i campionati 
regionali del 09.-10.09.2023, che si terranno nella stessa località, ne rappresenteranno la prova generale. 
Complicanze nella gestione dell’Arge Alp sono l’assenza di alcuni giudici a causa della concomitanza con 
i Campionati Europei Masters a Pescara. 
Per quanto concerne i Campionati Europei Masters, è stato mandato a Roma il nome di Jessica Temporin 
come partecipante al Progetto giovani. 
Allo stesso modo, il FR dovrà scegliere fino a tre nominativi di giudici almeno regionali e con meno di 50 
anni di età da mandare alla sede centrale di Roma, in vista dei Campionati Regionali Europei 2024 che si 
terranno a Roma. 



 
 
 
 

 
 

 Il FR comunica che al momento, dei giudici tesserati, in molti non sono reperibili per motivi di salute. 
Dopo tale intervento i presenti augurano una buona guarigione a tali giudici. 

Il corso UTR sta procedendo con esercizi in preparazione dell’esame e con le prove pratiche in campo, 
anche se con qualche difficoltà nel trovare momenti di scambio di nozioni di gruppo. L’esame finale è 
stato confermato per sabato 18 novembre p.v. nelle rispettive sedi regionali. 
Successivamente alla scorsa riunione, la giudice Temporin ha conseguito e superato l’esame per GPR e a 
lei vengono fatti vivi complimenti. 
Per quanto concerne il corso misuratori, tale corso ha avuto un inizio con varie lezioni e un esame, 
tuttavia ultimamente sembra essersi momentaneamente fermato. A tale corso si erano iscritti Rudi Mair, 
Romina Rossi e Alessandro Cavalli; questi ultimi due, per motivi personali, si sono ritirati dal corso. 
 Viene proposto, e accettato all’unanimità, il passaggio di un giudice ausiliario a provinciale, viste le 
capacità dimostrate in campo. 
 

3) Per quanto concerne la stagione primaverile-estiva, si lamenta, così come da anni, il fatto che i giudici 
diano la loro disponibilità a soli pochi giorni dalla manifestazione, non permettendo così di preparare con 
anticipo un ODS. 

Altri problemi sono principalmente presenti nelle gare giovanili, in cui, con il grande numero di atleti 
e di gare e lo strettissimo programma orario, è sempre molto complicato predisporre e seguire l’orario. 
Inoltre, durante tali manifestazioni occorrono in certi momenti 7-8 giurie che lavorino in contemporanea 
e il numero di giudici disponibili non è mai sufficiente. 

Il FR lamenta che in varie manifestazioni siano state inserite gare di contorno all’ultimo momento 
con varie problematiche annesse, ad esempio l’impossibilità di iscrizione da parte della maggior parte 
degli atleti, perché non ne vengono a conoscenza in tempi utili. 

 
4) Vengono nominati i ruoli apicali delle manifestazioni STADIA della seconda parte di stagione, vedasi 

Allegato 1). 
 

5) Nel 2024 si proporrà un nuovo corso per geodimeter, poiché, più persone riescono a operare con tale 
attrezzatura, migliore può essere la gestione delle manifestazioni; si raccomanda allo stesso tempo di 
aver cura di tale strumentazione, molto sensibile e di grande valore. Nello stesso anno prenderà inoltre 
piede la seconda parte del corso self crono e si avvierà allo stesso tempo un nuovo corso giudici ausiliari. 

Nell’autunno è previsto un altro ciclo di formazione permanente a livello nazionale e nel nuovo anno il 
GGG bolzanino prenderà parte all’Aggiornamento nazionale. 

Non sono previsti corsi regionali o di specializzazioni regionali in quanto al momento non ci sono figure 
in possesso dei requisiti. 

 
6) Per quanto riguarda il corso giudici ausiliari presso il Liceo Toniolo, si decide di proseguire con quello già 

in atto e di aspettare la fine di tale corso per un’eventuale nuova proposta allo stesso istituto. 
 

7) Assieme ai colleghi trentini ha avuto inizio un corso self crono, tuttavia, dopo due lezioni, lo stesso sta 
avendo problemi nel proseguimento. 
Durante le lezioni si è notato come la gestione delle manifestazioni tra la provincia di Bolzano e il resto 
di Italia sia nettamente diversa, ovvero quanti operatori operano simultaneamente durante le gare di 
corsa. Infatti, a Bolzano opera una sola persona con un unico computer, senza dividere quindi il lavoro di 



 
 
 
 

 
 

acquisizione dati da quella di elaborazione. Di certo la gestione tipica della nostra provincia non permette 
di rispettare bene gli orari e di velocizzare le partenze.  
 

8) Per quanto concerne l’abbigliamento, la sig.ra Obexer ha inviato un ordine per nuove magliette alla ditta 
Joma, ma non è ancora giunta risposta. 

L’attrezzatura del GGG manca di rotelle metriche, che sono andate rotte durante le manifestazioni e 
un’altra questione di grande importanza rimane la mancanza di webcams, computer o tablet per il salto 
in lungo (valutazione dello stacco). 
 È stata restituita, dopo anni, una pistola Arminius al GGG Alto Adige e viene incaricato Leonardo 
Vianello a recuperare presso il Comitato di Milano la pistola elettronica mancante. Un’altra pistola 
Olimpia è ancora nelle mani del Fiduciario provinciale di Brescia, Sig. Leggerini Williams, che, ormai da 
più di un anno, è all’opera per cercare di aggiustarla. 
 

9) Manfred Tutzer, presente alle prove multiple di Lana, comunica come sia stato fatto un invito al pubblico 
da parte dello speaker ad entrare in campo per fare tifo e fare foto. Tale comportamento, oltre ad andare 
contro il regolamento, comporta grandi problematiche all’operato del gruppo giudici. 

Altro punto fondamentale è ricordare alle società organizzatrici di dover preparare le pedane, 
comprese di linee per l’alto (linea della verticale di stacco), di orologi e di bandierine gialle segnatempo. 

I gettoni presenza sono al momento bloccati per motivi regolamentari e burocratici, in quanto dal 1° 
luglio 2023 è in vigore una nuova normativa in merito al lavoro nello sport. 

 

VERBALIZZANTE 

Leonardo Vianello

 

 

 IL FIDUCIARIO REGIONALE 

Rudi Mair 

 

 



 
 
 
 

 
 

Allegato 1)

 

CONVOCAZIONI AGOSTO - OTTOBRE 2023

GARE STADIA

DATA MANIFESTAZIONE NOME, COGNOME RUOLO

02/09/23 Memorial F. Criscuolo Leonardo Vianello DR

03/09/23 Grand Prix Rudi Mair DR

09/09/23 Campionato regionale di categoria Rudi Mair, Leonardo Vianello, Jessica 
Temporin, Romina Rossi

DLT, DR, 
GP, GM

10/09/23 Campionato regionale di categoria Rudi Mair, Jessica Temporin DLT, DR

23/09/23 Arge Alp Leonardo Vianello, Rudi Mair da definire

24/09/23 Arge Alp Leonardo Vianello, Rudi Mair da definire

30/09/23 Chi è il più veloce + Grand Prix da definire DR


